



1er dimanche de Carême - A

N°22 - Dimanche 22 février 2026

Lors du discours final du synode pour la famille (Samedi 18 octobre 2014) le pape François décrit 5 tentations qui peuvent menacer les évêques, mais également tout le peuple de Dieu. J'aime à les relire régulièrement car je crois que nul n'y échappe (ce discours est accessible depuis le site du Vatican si le cœur vous en dit). En lisant les textes de ce dimanche, je pense à la 4ème tentation. Elle consiste en ceci : « *La tentation de transformer la pierre en pain pour rompre le jeûne long, lourd et douloureux (cf. Lc 4, 1-4) et aussi de transformer le pain en pierre et de la jeter contre les pécheurs, les faibles et les malades (cf. Jn 8, 7) c'est-à-dire de le transformer en «fardeaux insupportables» (Lc 10, 27).* »

Jésus ne succombe à aucune de ces tentations alors que l'Adversaire, lui, en use régulièrement.

Le tentateur n'aime pas les efforts, il n'aime pas les jeûnes qui nous libèrent des liens qui nous réduisent en esclavage. Il nous fait fuir les exercices spirituels auxquels nous recourrons pour nous entraîner contre lui, pour être plus forts dans le combat de notre vie. Il nous fait croire que cela ne sert à rien. Et il nous fait prendre les lois de Dieu pour des punitions, pour des caprices d'une divinité qui ne nous aimerait pas. Ève et Adam succombent à cette tentation. Ils considèrent que l'interdit de Dieu les empêche de vivre. Bref l'antique serpent veut transformer nos pierres en pain pour nous ramollir et mieux nous posséder !

Mais le père du mensonge transforme aussi le pain (de la Parole, puisqu'elle est notre nourriture !) en pierre pour lapider la vie. Il trauestit la Parole en la déformant légèrement mais suffisamment pour qu'Ève se fasse avoir et se trompe. Il l'utilise sans la déformer mais en la retirant de son contexte pour en user à son profit au lieu de se laisser transformer par elle : ce qu'il essaye de faire avec Jésus. En pure perte, on ne trompe pas celui qui est La Parole éternelle du Père.

N'écoulons donc pas le diuiseur. Mettons-nous vraiment à l'écoute de la Parole de Dieu durant ce temps de conversion qui s'ouvre devant nous. Qu'elle soit notre nourriture pour avancer dans le désert durant ces 40 jours ! Qu'elle nous convaincisse ! Qu'elle nous ouvre à la joie pascale !

Restons fidèle dans le jeûne et soyons miséricordieux avec les pécheurs, les faibles et les malades.

Père Benoît, votre curé.

Obsèques : Jean-Claude BOUVIER le vendredi 20 février à Saint-Martin, Micheline MARIE le mardi 24 février à 10h15 à Saint-Martin, Véronique DELOUX le mercredi 25 février à 10h30 à Saint-Martin.

Permanences :

Pas de permanences d'accueil ni de prêtres pendant les vacances. Reprise à la rentrée :

- Père Benoît CHEVALIER
le mercredi de 17 h30 à 19 h sur rdu,
- Père Adrien COMERRE, sur rdu,
- Père Guy LECOURT de 10h à 12h le samedi.

Permanences d'accueil paroissial :

(intentions, demandes de baptêmes, mariages)
du vendredi au samedi de 10 heures à midi,
le dimanche de 10 h à 10h45 avant la messe.

Vivre le carême

Prions pour nos catéchumènes adolescents et adultes qui vivent ce week-end l'étape de l'Appel Décisif à la Cathédrale Saint-Louis de Vresailles. Nous partagerons avec eux les étapes des scrutins les 8, 15 et 21 mars à la messe de 11 h à Saint-Joseph-le-Bienveillant.

Prions pour les 53 jeunes lycéens partis en camp ski à Chatêl accompagnés du père Adrien et du père Géraud, et pour les routiers Scouts d'Europe du Clan Saint-Ignace de Loyola qui vivront en montagne dans la fraternité et la prière.

Prier comme chaque début de mois.

Jeudi 5 mars, **chapelet pour les défunt**s et prière à Notre-Dame de Montligeon à 9h30 à Notre-Dame.

L'adoration de nuit du 1^{er} vendredi du mois est supprimée au profit du vendredi 13 mars (cf soirée riz-pomme)

Samedi 7 mars, **rosaire** à 14h à Saint-Joseph-le-Bienveillant.



Chemin de croix chaque vendredi de carême à 12h30 à Saint-Martin. Chemin de Croix médité et chanté. 30 minutes.

Se confesser.

- Aux permanences des prêtres au retour des vacances :

Père Benoît (le mercredi de 17h30 à 19h) et Père Adrien sur rendez-vous, contacter le secrétariat.

Père Guy, le samedi de 10h à midi au centre paroissial.

- le mercredi 18 mars à 20h, soirée de réconciliation démarche communautaire en présence de plusieurs prêtres du doyenné et sacrement du pardon individuel.

Le CCFD-Terre Solidaire vous invite à une soirée-débat avec un membre de Katwal, partenaire au Tchad du CCFD **le jeudi 5 mars à 18h à Saint-Joseph-le-Bienveillant.**



Au Tchad, où le pastoralisme fait vivre une grande partie de la population, le changement climatique aggrave les conflits entre éleveurs nomades et agriculteurs sédentaires en raréfiant les ressources. L'association Kawtal agit pour apaiser ces tensions par la médiation et des accords de gestion partagée. Elle soutient aussi l'adaptation des pratiques pastorales et agricoles, et favorise la scolarisation des enfants nomades pour renforcer la cohésion sociale.

Soirée riz-pomme au profit d'une œuvre caritative le vendredi 13 mars à 19h30.

Louange, présentation du projet caritatif puis adoration nocturne à Saint-Joseph-le-Bienveillant. Sur inscription à venir pour le bol de riz.

Dîner Solos. Prochain dîner solos le **vendredi 6 mars**, à Saint-Joseph-le-Bienveillant. Formule autour d'un buffet partagé ! Célibataires, séparés, divorcés, ueufs, temps d'échange fraternel. dinersoloparoisse@gmail.com

LES DÎNERS DU VENDREDI POUR LES "SOLOS"

"Les secrets des couples heureux ?" Le jeudi 12 mars à

Jeudi 12 mars 2026
20h30
Les secrets des couples heureux

20h30 au Centre paroissial, les AFC proposent une conférence : Comment réussir au mieux et préserver son couple. **Clémence de Pompignan, conseillère conjugale, thérapeute du couple et de la famille puis le père Benoît Chevalier, curé de notre paroisse nous feront part de leur expérience de l'accompagnement de couples.** Pour tous. Libre participation.

En diocèse

Exposition « les miracles eucharistiques dans le monde »,

conçue et créée par Saint Carlo Acutis, du 9 au 22 mars 2026, dans la maison paroissiale de St Rémy.



Consultez les horaires sur le site de la paroisse de Cheureuse :

<https://paroissevalleedecheureuse.fr/exposition-les-miracles-eucharistiques-dans-le-monde/>

Le 10 mars, à 20h30, à l'église de Cheureuse : témoignage de Jean-Baptiste Maillard, fondateur de « Lights in the dark » : la mission de « Lights in the dark », la vie de St Carlo Acutis, quelques miracles accomplis, le kit de sainteté de Saint Carlo. Ce témoignage sera suivi d'une adoration eucharistique jusqu'à 22h00.

Les reliques de St Carlo Acutis pourront être vénérées à l'église de Cheureuse pendant les messes dominicales à 10h30, les 8, 15 et 22 mars. Pendant les messes de semaine à 9h00, les mardis et vendredis.

Elles seront déposées dans leur lieu définitif, à l'église de Cheureuse, à l'issue de la messe du 22 mars.

Parcours de formation diocésain Eglise-Ecologie-Entreprise les 9, 16, 23 et 30

mars de 20h30 à 22h30 au centre Jean XXIII du Chesnay.

Plus d'information sur le site du diocèse <https://www.catholique78.fr/formation/> et inscription : laudatosi@catholique78.fr



Journée mémorielle annuelle pour les personnes victimes dans l'Eglise- 3^e vendredi de Carême

A la messe de semaine du vendredi 13 mars à 9h à Saint-Martin, nous prierons spécialement pour les personnes victimes de violences et d'abus dans l'Eglise.

Afin d'honorer les personnes victimes, Mgr Luc Crepy invite tous les diocésains : lycéens, enseignants, animateurs d'aumônerie, maîtrises scoutes, personnes victimes et leurs proches etc. à la **pièce de théâtre PARDON ? Mercredi 11 mars 2026** à Notre-Dame de Grandchamp à 20h. Se mobiliser pour cette soirée doit être un signe fort de notre volonté de prévenir et d'agir pour éviter les situations pouvant conduire à toutes formes de violences et d'abus.



Série spéciale Concile Provincial

Premier témoignage pendant la messe d'ouverture du Concile le 25 janvier 2026 : Thomas, confirmé en 2025, jeune professionnel et engagé au SAM convivialité sur la paroisse.

Comme beaucoup de Français aujourd'hui, j'ai commencé ma vie sans foi véritable. Conscient de l'héritage chrétien de mes valeurs, j'étais cependant incertain sur le bien-fondé de cette foi. Après tout, si moins de 10 % des Français sont pratiquants, si beaucoup ne se préoccupent que de choses matérielles et si jamais le sujet de la foi n'a été abordé pendant mes dix-sept ans de scolarité dans l'École de la République, comment ne pas conclure à la victoire totale du matérialisme et de l'empirisme scientifique sur le spirituel ?

Malgré cela, ma soif de connaissance m'a peu à peu ramené à des considérations religieuses. Par l'Histoire, j'ai pris conscience de la nature morale de l'existence, de la pauvreté comme de la noblesse morale dont l'homme est capable ainsi que du poids des conséquences de ses choix. Cette réalisation m'a enseigné l'importance de l'intégrité morale, de la capacité à résister aux idéologies néfastes et de rester ferme dans ses convictions face aux pressions de la société. Cette quête d'intégrité morale a contribué à mon parcours vers la foi, en me faisant réaliser que sans Dieu, il était impossible d'affirmer pleinement la dignité et la valeur absolue de chaque vie humaine.

Ensuite, par les sciences naturelles, j'ai été frappé par l'extraordinaire précision des lois de l'univers. Celles-ci dépendent d'une trentaine de constantes fondamentales (constante gravitationnelle, célérité, masses des particules élémentaires etc.) dont la moindre variation aurait rendu l'univers instable, dépourvu de systèmes planétaires et stérile. Cette découverte m'a convaincu de l'idée d'un univers pensé et voulu, plutôt que d'un hasard exceptionnel.

Enfin, par la théologie naturelle, j'ai compris que Dieu n'était pas un mythe folklorique, mais un être logiquement nécessaire. L'univers est mû par le principe de causalité et Dieu en est la cause première. Il est le principe sans principe, la cause à l'origine de toutes les causes. Dieu n'est pas un tyran qui nous impose sa morale arbitraire ; Il est la moralité objective contre laquelle on mesure toute moralité arbitraire.

Toutes ces considérations rationnelles, guidées par la tête, ont pavé le chemin vers mon accueil de l'Évangile et l'ouverture de mon cœur à l'amour du Christ.

PAROISSE
CATHOLIQUE
MONTIGNY-VOISINS

01 30 43 41 54
4 rue Saint François d'Assise
78960 Voisins le Bretonneux

secretariat@paroisse.montigny-voisins.fr
www.paroisse.montigny-voisins.fr

